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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Freimuth, Nils-Oliver     
Frings, Ulrich     
Dr. Hecht, Christian    (Urkundsperson) 
Hecht, Elke Judith     
Huch, Maria     
Kasten, Helga     
Müller, Gabriele     
Möhn, Sabrina     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
Dr. Tress, Peter   (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Pinheiro, Carlos     
Dr. Zylmann, Detert     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Bericht der Sicherheitsberater 
 
Anträge 
 
3. Neubau Grundschule und Turnhalle (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
4. Beleuchtung der Parkplätze am Sportzentrum Laubenheimer Ried (SPD) 
 
5. Grünstreifen/Ampelkreuzung (CDU) 
 
6. Spielplatzkonzept (CDU) 
 
7. Reinigung der Schlammfänge am Höhenweg (FDP) 
 
8. Durchgang für Fußgänger auf dem Bürgersteig Oppenheimer Straße Höhe Lokal  

visa vis Bäcker Werner (ÖDP) 
 
9. Geschwindigkeitsbeschränkung Oppenheimer Straße ab Kreuzung Unterführung bis 

nach Verkehrsinsel Villa Kunterbunt (CDU, SPD, Grüne und ÖDP) 
 
Anfragen 
 
10. Installation von LED Leuchten in Laubenheim (SPD) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1661/2015 SPD, CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 
 11.2. Antrag Nr.1662/ 2015 SPD,  Grüne Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 11.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0436/2016 FDP, Ortsbeirat Mainz- Laubenheim 
 11.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0449/2016 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 
 11.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0439/2016 GRÜNE/SPD Ortsbeirat  

Mainz-Laubenheim 
 11.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0161/2016 der SPD 
 11.7. Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage Nr. 0444/2016 CDU, Baumfällung 
 11.8. Antwort auf Zusatzfrage zur Anfrage Nr. 0446/2016 CDU, Campingplatz 
 11.9. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0179/2016, CDU, Geschwindigkeitsmessungen 
 
12. 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der 

Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs-
satzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 12. Dezember 2012 
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13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.3. Hinweise des Vorsitzenden 
 13.2. Bericht über die Graffiti - Gestaltung der Unterführung und der Telekomkästen 
 13.1. Grundschule Laubenheim; hier: Mediationsverfahren 
 
14. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit 
der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende verpflichtet als Nachfolgerin von Frau Melzer-Orazem das neue 
Ortsbeiratsmitglied Frau Helga Kasten per Handschlag gemäß den gesetzlichen Vorschriften 
der Gemeindeordnung und wünscht eine gute Zusammenarbeit. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Bericht der Sicherheitsberater 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende den ehrenamtlichen 
Seniorensicherheitsberater der Stadt Mainz, Herrn Liebeck, sowie Herrn Kretschmann, die den 
Ortsbeirat ausführlich über ihre Arbeit und Aktivitäten unterrichten. 
 
Herr Liebeck bittet die Ortsbeiratsmitglieder um Unterstützung und überreicht ihnen 
Broschüren mit wertvollen Tipps und Ratschlägen für Seniorinnen und Senioren. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Liebeck spricht sich Herr Ortsvorsteher Strotkötter dafür aus, nach 
den Sommerferien eine Veranstaltung durchzuführen, um besonders den Seniorinnen und 
Senioren Hinweise und Tipps zum Schutz vor Straftaten zu geben. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Liebeck und Herrn Kretschmann ausführlich beantwortet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und das ehrenamtliche Engagement. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Neubau Grundschule und Turnhalle (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0781/2016 
 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird von dem Vorsitzenden 
verlesen und ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Beleuchtung der Parkplätze am Sportzentrum Laubenheimer Ried (SPD) 

Vorlage: 0782/2016 
 
Der Antrag der SPD wird von Herrn Stampp begründet mit der Anregung, im Rahmen der 
Umstellung auf LED-Leuchten auch die gesamte Parkplatzfläche am Sportzentrum 
auszuleuchten. 
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Ohne weitere Diskussion wird der Antrag einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Grünstreifen/Ampelkreuzung (CDU) 

Vorlage: 0784/2016 
 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Freimuth gemäß der Vorlage begründet mit folgender 
Ergänzung: 
 

„.Der Ortsbeirat möge beschließen 
- die Verwaltung aufzufordern, die „Ausfahrungen“ in der Kurve von der Parkstr. 
einbiegend in die Rheintalstraße einzufrieden  oder so zu verbreitern, dass der 
Grünstreifen nicht mehr befahren wird und der abfließende Verkehr keinen 
Rückstau bildet. “ 

 
Während Herr Dr. Hecht den Grünstreifen für breit genug hält und eine Prüfung vorschlägt, ist  
Herr Stampp der Auffassung, dass durch die vorgeschlagenen Maßnahmen der Fahrradweg 
eingeengt wird. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer Aussprache beschließen die Ortsbeiratsmitglieder daher einstimmig, den Antrag 
mit den Verkehrsexperten der Verwaltung vor Ort im Rahmen der Verkehrskommission noch 
einmal zu besprechen mit der Bitte an die Verwaltung, sich bereits vorab über 
Lösungsmöglichkeiten Gedanken zu machen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Spielplatzkonzept (CDU) 

Vorlage: 0785/2016 
 
Der Antrag der CDU wird vom Vorsitzenden verlesen. 
 
Herr Freimuth verweist auf die schriftliche Antragsbegründung. 
 
Frau Hecht weist darauf hin, dass ihrer Meinung nach das angesprochene Gelände in der 
Henry-Moissand-Str. zwischenzeitlich der dortigen Eigentümergemeinschaft gehört und die 
Kinder in der verkehrsberuhigten Zone Spielmöglichkeiten haben. Auch der angesprochene 
Spielplatz im Enggässchen werde noch frequentiert.  
 
Herr Dr. Hecht gibt zu bedenken, dass trotz der verkehrsberuhigten Zone Kleinkinder im 
Straßenbereich gefährdet sind. Weiterhin wird darauf hingewiesen, dass der Spielplatz im 
Enggässchen für das Baugebiet gedacht war. 
 
Herr Freimuth stellt fest, dass von ursprünglich drei vorhandenen Spielplätzen jetzt nur noch 
einer übrig geblieben ist. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
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Punkt 7 Reinigung der Schlammfänge am Höhenweg (FDP) 
Vorlage: 0786/2016 

 
Dem Antrag der FDP, der von dem Vorsitzenden verlesen wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Diskussion einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Durchgang für Fußgänger auf dem Bürgersteig Oppenheimer Straße  

Höhe Lokal visa vis Bäcker Werner (ÖDP) 
Vorlage: 0787/2016 

 
Der Vorsitzende verliest den Antrag der ödp, den die Ortsbeiratsmitglieder nach kurzer weiterer 
Aussprache einstimmig an die Verkehrskommission überweisen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Geschwindigkeitsbeschränkung Oppenheimer Straße ab Kreuzung 

Unterführung bis nach Verkehrsinsel Villa Kunterbunt  
(CDU, SPD, Grüne und ÖDP) 
Vorlage: 0788/2016 

 
Der gemeinsame Antrag von CDU, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und ÖDP wird von Herrn 
Ortsvorsteher Strotkötter verlesen. 
 
Herr Dr. Hecht weist darauf hin, dass er sich dem Antrag nicht anschließen kann. Seiner 
Meinung nach halten sich nur die wenigsten Autofahrerinnen und Autofahrer an 
Geschwindigkeitsbeschränkungen, wenn nicht gleichzeitig bauliche Maßnahmen durchgeführt 
werden. Im Übrigen gibt er zu bedenken, dass es sich um eine Hauptverkehrsstraße handelt 
und auch viele Busse über die Oppenheimer Str. fahren. 
 
Außerdem herrscht seiner Meinung nach - besonders in den Morgenstunden - so viel 
Berufsverkehr, dass man in der Regel sowieso nur Schrittgeschwindigkeit fahren kann. Seiner 
Auffassung nach müsste der Zebrastreifen in Höhe des Rewe-Marktes sichtbarer gemacht und 
ein weiterer Zebrastreifen Richtung Innenstadt eingerichtet werden. Durch solche Maßnahmen 
würde sich eine Tempo-30-Geschwindigkeitsbeschränkung erübrigen. 
                                                                                                                                      
Die Mehrheit der Ortsbeiratsmitglieder kann sich diesen Argumenten nicht anschließen; dem 
Antrag wird sodann mit 9 Ja-Stimmen gegen 2 Nein-Stimmen zugestimmt. 
 
 
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 10 Installation von LED Leuchten in Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 0783/2016 
 
Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Antwort der Verwaltung vor.  
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Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
 
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1661/2015 SPD, CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Laubenheim 
Verkehrssituation in der Rüsselsheimer Allee 
Vorlage: 0528/2016 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 06.04.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr.1662/2015 der SPD, Grüne 
Ortsbeiratsfraktion Mainz-Laubenheim 
hier: Parkmöglichkeit hinter dem Wilhelm-Spies Haus 
Vorlage: 0530/2016 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 11.04.2016 zur 
Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass am Dienstag, 24.05.2016, 14.00 Uhr, ein Vor-Ort-Termin in 
dieser Angelegenheit mit Vertretern der Verwaltung stattfindet. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0436/2016 FDP,  
Ortsbeirat Mainz- Laubenheim; 
hier: Wasserlachen vor dem Wertstoffhof 
Vorlage: 0611/2016 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 25.04.2016 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0449/2016 SPD Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Laubenheim 
hier: Geländer für Friedhofswege 
Vorlage: 0643/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 29.04.2016 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0439/2016 GRÜNE/SPD  
Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Longchamps Partnerschafts-Straßenwegweiser 
Vorlage: 0612/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 25.04.2016 zur Kenntnis. 



   9 

 

Punkt 11.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0161/2016 der SPD;  
hier: Abriss des Starenturms auf dem Erich Koch Höhenweg 
Vorlage: 0650/2016 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 09.05.2016 vor. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es eigentlich der Wunsch des Ortsbeirates war, den 
Starenturm wieder herzurichten und nutzbar zu machen. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von dem Sachstandsbericht Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.7 Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage Nr. 0444/2016 CDU, Baumfällung 
 
Von dem Schreiben der Verwaltung, Az.: 67 00 66/Lau, nimmt der Ortsbeirat Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.8 Antwort auf Zusatzfrage zur Anfrage Nr. 0446/2016 CDU, Campingplatz 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Verwaltung vom 08.04.2016, Az.: 67 00 66 Lau, 
zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Naherholungskonzeption für das Weisenauer-
Laubenheimer Rheinufer in einer Informationsveranstaltung am Mittwoch, 6. Juli 2016, 
18.00 Uhr, im Pfarrzentrum in Mainz-Laubenheim vorgestellt wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.9 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0179/2016, CDU, 
Geschwindigkeitsmessungen 
Vorlage: 0744/2016 

 
Den Ortsbeiratsmitglieder liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 13.05.2016 vor. 
 
Frau Huch weist darauf hin, dass ihrer Meinung nach die Messungen zwischen 11.15 Uhr und 
13.20 Uhr in der Straße „Am Jungstück“ lediglich zu einer Verwarnung führten, da sie zur 
falschen Uhrzeit stattgefunden hätten. Ihrer Meinung nach sollten dort die Messungen ab 
14.00 Uhr oder ab 16.00 Uhr stattfinden. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von dem Sachstandsbericht Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen 

in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren 
(Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch 
Satzung vom 12. Dezember 2012 
Vorlage: 0566/2016 

 
Ohne weitere Diskussion stimmen die Ortsbeiratsmitglieder der Beschlussvorlage der 
Verwaltung einstimmig zu.
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Der Vorsitzende regt an, zunächst den Punkt 13.3, dann Punkt 13.2 und zum Schluss 
Punkt 13.1 aufzurufen, um dann nahtlos in die Einwohnerfragestunde übergehen zu können. 
 
Der Ortsbeirat ist hiermit einstimmig einverstanden. 
 
 
 
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 

Punkt 13.3 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden Angelegenheiten: 

- Das Ortsbeiratsmitglied Wolfgang Stampp ist mit der silbernen Medaille 
des Landessportbundes geehrt worden. 

- Zu dem Wettbewerb „Grüner Daumen Mainz“ liegen die entsprechenden 
Flyer in der Ortsverwaltung aus. 

- Im Ortsbezirk Mainz-Laubenheim waren am 31.03.2106 insgesamt 9.222 Personen 
mit Haupt- und Nebenwohnsitz gemeldet. 

- Begehung der Ausgleichsflächen im Ried und Zöllerwäldchen 

- Tag der offenen Tür am Samstag, 04.06.2016, zwischen 14.00 Uhr und 17.00 Uhr 
bei Juvente Mainz, Riedweg 3 

- In der Kita Riedweg soll ein Bergahorn (Baum Nr. 20) gefällt werden. 
Als Begründung wird „Druckzwiesel“ angegeben. 
Die Ortsbeiratsmitglieder bitten um Auskunft, was „Druckzwiesel“ bedeutet. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 13.2 Bericht über die Graffiti - Gestaltung der Unterführung und der 
Telekomkästen 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder werden ausführlich über den Sachstand und die geplante weitere 
Vorgehensweise in Bezug auf die Gestaltung der Unterführung und der Telekomkästen mit 
Graffiti unterrichtet. 
 
Der Ortsbeirat ist einstimmig damit einverstanden, dass der Vorsitzende zeitnah die weiteren 
Gespräche mit den Laubenheimer Vereinen und der Verwaltung führt und den Ortsbeirat in 
dieser Angelegenheit auf dem Laufenden hält. 
 
Der Vorsitzende sagt dies zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 13.1 Grundschule Laubenheim; hier: Mediationsverfahren 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Anwesenden darüber, dass die Verwaltung seinen Vorschlag 
abgelehnt hat, im Rahmen eines Mediationsverfahrens die Bürgerinnen und Bürger über den 
Bau der Grundschule Laubenheim noch einmal zu informieren.
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Herr Freimuth hätte sich hier mehr Transparenz in Bezug auf die Informationspolitik der 
Verwaltung gewünscht und bittet noch einmal - wie vom Ortsbeirat gefordert - die 
Planungsunterlagen für jedermann zugänglich öffentlich auszulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14 Einwohnerfragestunde 
 
1. Neubau Grundschule und Sporthalle 

 
Die anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner bemängeln erneut den geplanten 
Grundschulneubau und den Bau der Sporthalle. Sie sprechen sich für eine Sanierung aus 
und hätten hierfür schon über 1.000 Unterschriften gesammelt. Man vertritt die Meinung, 
eine Sanierung wäre weitaus günstiger als ein Neubau. Weiterhin wird nach wie vor 
befürchtet, dass eine große Turnhalle auch für größere Veranstaltungen genutzt wird. Man 
bezweifelt, dass man sich nach Jahren noch an die Zusagen erinnert, dass nur schulische 
Veranstaltungen dort stattfinden sollen. Weiterhin wird bemängelt, dass die Stadt sich nicht 
an einem Mediationsverfahren beteiligen will. Die Anwesenden bemerken, dass man bei 
der damaligen Infoveranstaltung von Seiten der Bürgerinnen und Bürger nicht zu Wort 
gekommen sei. 
 
Der Vorsitzende weist abschließend darauf hin, dass man mit dem gemeinsamen Antrag 
versuchen will, eine möglichst einvernehmliche Lösung herbeizuführen. 
 

2. Abriss Wohngebäude 
 
Eine Anwohnerin aus der Berghofstr. bemängelt, dass dort ein altes Haus mit historischem 
Charakter abgerissen wurde. Sie befürchtet eine massive Bebauung nach § 34 BauGB und 
schlägt vor, einen Bebauungsplan in die Wege zu leiten. 
 
Der Vorsitzende und der Ortsbeirat bitten die Verwaltung, auf den Erhalt des historischen 
Charakters in dieser Straße zu achten. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr  
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Christian Hecht gez. Dr. Peter Tress 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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